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Calçadas em Foz



A saúde pública voltou a ser tema de debate na Câmara 
Municipal. O que levantou a discussão foi o requerimento 
(996/2022), cobrando informações sobre a realização 
das cirurgias bariátricas no município. O requerimento foi 
aprovado.

O documento questionou: qual a fila de espera para a 
realização do procedimento; quantas cirurgias foram 
realizadas no ano de 2022; qual o custo estimado de 
cada cirurgia bariátrica, se existem recursos disponíveis 
para realização das mesmas; se houve repasses do 
governo do estado destinado à saúde e quais poderiam 
ser utilizados nessas cirurgias; se existem convênios com 
o governo ou estadual tendo como objeto a realização 
das operações e se os hospitais: Padre Germano Lauck e 
Ministro Costa Cavalcanti possuem conhecimento e 
habilitação para esse tipo de procedimento.

Durante o debate os vereadores manifestaram apoio para 
redução do tempo de espera, uma demanda que veio por 
parte do Conselho Municipal de Saúde.

O incentivo ao esporte é fundamental por parte do poder 
público. Os vereadores têm uma ferramenta valiosa no 
orçamento que são as emendas impositivas. Por meio 

Câmara cobra informações 
sobre realização de cirurgias 
bariátricas no município

Incentivo ao esporte: equipe de 
vôlei feminino de Foz recebe 
emenda impositiva

delas, eles podem destinar recursos a entidades, 
associações, secretarias, a fim de reforçar o caixa e 
permitir que o trabalho do beneficiado se realize de forma 

mais profícua. 

Nesse cenário, a equipe de vôlei feminino recebeu 
emenda impositiva. A verba já fez diferença no 
trabalho da equipe.

O técnico da equipe, Marcos Dias, destacou: “quanto 
mais investimento no esporte, a gente qualifica mais, 
a gente não pensa só em formar atletas, mas também 
os cidadãos. A emenda foi usada para que a gente 
pudesse comprar materiais que usamos nos treinos, 
então todos os materiais são necessários para que a 
equipe consiga atingir o objetivo”. 

A equipe de vôlei adulto feminino de Foz do Iguaçu 
é considerada uma das melhores do Paraná. As 
jovens participam de vários campeonatos estaduais 
representando a cidade.

F
o

to
: C

h
r

is
t

ia
n
 r

iz
z

i



Vereadores aprovam projeto que 
reduz multas e sanções na Lei das 
Calçadas em Foz

Um projeto de lei da prefeitura alterou a legislação 
3.144/2005, que trata da Padronização das calçadas no 
Município de Foz do Iguaçu Paraná. 

Segundo o Executivo, a proposta da mudança é que a lei 
seja de fato cumprida, uma vez que a alteração da norma 
visa estabelecer novo parâmetro de cálculo para a multa, 
permitindo a diminuição do valor da penalidade inicial, bem 
como a aplicação das sanções àqueles que não cumprem a 
legislação. O projeto foi aprovado na terça-feira, 06 de 
setembro, em dois turnos e seguiu para sanção do prefeito.

O projeto sustenta que a criação de calçadas acessíveis, 
concebidas de forma contínua e integrada por convenientes 
conexões entre destinos, incluindo as habitações, os 
equipamentos de serviços públicos, os espaços públicos, o 
comércio e o lazer, entre outros, é medida que visa à garantia 
de mobilidade e acessibilidade dos usuários e à segurança 
dos transeuntes, em especial dos idosos e das pessoas com 
deficiência ou com mobilidade reduzida.

A mudança prevista, fixa que: os proprietários/responsáveis 
de imóveis que não atenderem às notificações preliminares 
para a construção ou adequação da calçada ficam sujeitos 
às seguintes penalidades de multa: 1 UFFI (uma Unidade 
Fiscal de Foz do Iguaçu), por metro linear da testada do 

imóvel, quando se tratar de calçada do Tipo 01 – Vias 
Turísticas; 1 UFFI (uma Unidade Fiscal de Foz do Iguaçu), por 
metro linear da testada do imóvel, quando se tratar de 
calçada do Tipo 02 – Vias de Comércio e Serviços; ½ UFFI 
(meia Unidade Fiscal de Foz do Iguaçu), por metro linear da 
testada do imóvel, quando se tratar de calçada do Tipo 03 
– Vias Comunitárias; de 5 a 20 UFFI´s (de cinco a vinte 
Unidades Fiscais de Foz do Iguaçu), quando se tratar de 
calçada do Tipo 01 – Vias Turísticas, Tipo 02 – Vias de 
Comércio e Serviços, e/ou do Tipo 03 – Vias Comunitárias, 
construídas em sua maior parte dentro dos padrões 
estabelecidos nesta Lei, mas que necessitam adequações ou 
reparos.

A Câmara aprovou o projeto de lei 
170/2021, que cria o Prêmio “Fernanda 
Caroline Cardias”. A proposta visa 
premiar esportistas que tiveram 
destaque em sua atuação profissional. 
O prêmio deve ser entregue a cada 
dois anos da Legislatura, no primeiro e 
terceiro ano a um atleta ou entidade 
esportiva.
Os atletas do projeto Meninos do Lago 
se fizeram presentes no plenário para 
acompanhar a votação. A proposta 
prevê que o prêmio será entregue em 
sessão solene da Câmara, em forma de 
diploma, na semana do Dia Internacional 
do Esporte para o desenvolvimento e 
pela Paz.

Câmara de Foz aprova criação de 
prêmio em reconhecimento aos 
esportistas
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Família e dos Direitos Humanos (MMFDH), de janeiro a 2 
de junho de 2022, já foram registradas mais de 35 mil 
denúncias de violações contra pessoas idosas. Entre os 
agressores, os filhos são os principais responsáveis pela 
violação, figurando como suspeitos em mais de 16 mil 
registros, seguidos por vizinhos (2,4 mil) e netos (1,8 mil).

As denúncias de violações de direitos humanos podem 
ser feitas de maneira anônima pelo Disque Direitos 
Humanos (Disque 100). A central recebe ligações 
diariamente, 24h, inclusive nos finais de semana e feriados. 
As denúncias podem ser feitas de todo o Brasil por meio 
de discagem direta e gratuita para o número 100.

Em atenção ao Dia Mundial de Conscientização da 
Violência contra a Pessoa Idosa, celebrado em 15 de junho, 
foi aprovado na Câmara Municipal, o projeto de lei 
104/2022, que inclui no calendário do município o “Junho 
Violeta”, mês de conscientização da violência contra a 
pessoa idosa em Foz do Iguaçu. 

A ideia central do projeto é que durante todo o mês de 
junho, a prefeitura e parceiros poderão desenvolver uma 
série de ações de sensibilização na rede pública municipal 
de ensino como seminários, palestras, eventos, atividades 
educativas, dentre outros, com o fim de conscientizar a 
população a respeito da proteção às pessoas idosas. O 
laço violeta será utilizado para simbolizar a campanha.
De acordo com o autor, a mobilização e o debate sobre 
esse tipo de violência são de grande necessidade e já 
estão sendo realizados em outros municípios. 

 

O Dia Mundial Conscientização da Violência contra a 
Pessoa Idosa foi instituído, no ano de 2006, pela 
Organização das Nações Unidas (ONU) e pela Rede 
Internacional de Prevenção à Violência à Pessoa Idosa 
para sensibilizar a sociedade sobre a necessidade de criar 
uma consciência mundial, e pensar em políticas públicas 
de combate a toda e qualquer violência cometida contra 
essa população.

Segundo o número do Painel de Dados da Ouvidoria 
Nacional de Direitos Humanos do Ministério da Mulher, da 

O turismo é o carro-chefe da economia de Foz do Iguaçu 
e para o bom desenvolvimento das atividades, a cidade 
conta o trabalho de guias. Como forma de valorizar e 
reconhecer o trabalho desses profissionais no município, 
nesta quinta-feira (08/09), a Câmara aprovou projeto de 
lei (130/2022), que versa sobre a obrigatoriedade de as 
empresas de turismo contratarem guias para 
acompanhamento de passeios aos pontos turísticos.

A matéria trata da obrigatoriedade da contratação de 
guias de turismo regionais para acompanhamento 
turístico no Município de Foz do Iguaçu nos passeios aos 
pontos turísticos que a empresa fizer. A fiscalização e 
penalidade ficarão a cargo da secretaria da Fazenda.

Aprovado projeto
que beneficia os
guias de turismo

A votação contou com a presença massiva dos guias no 
plenário da Casa, que comemoram a valorização do 
trabalho na cidade.

Quem não cumprir o que determina a norma ficará sujeito 
à notificação; multa de três unidades fiscais e em caso de 
reincidência, multa de seis unidades fiscais. Atualmente, a 
unidade fiscal do município vale R$ 101, 65.
 
Os efeitos da nova normativa passam a valer 60 dias após 
a publicação em diário oficial. 

Projeto institui “Junho Violeta” 
em Foz do Iguaçu  

Dados da violência 
contra pessoa idosa

Como denunciar
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Projeto proíbe comercialização 
de escapamentos barulhentos 
em Foz

Emenda impositiva da Câmara 
viabiliza compra de veículo 
para Associação JudoFoz

A comercialização de escapamentos barulhentos deverá 
ser proibida em Foz do Iguaçu. A mudança se deu a partir 
do projeto de lei (137/2021).

A proposta prevê multa aos infratores e estabelece limites 
máximos. O projeto fixa que os limites máximos de ruídos 
estão em consonância com a resolução do Conama n° 
02/1993, com veículo em aceleração serão até 75 decibéis 
para veículos com até 80 cilindradas; 77 decibéis para 
veículos de 81 a 175 cilindrados e de 80 decibéis para 
veículos com mais de 175 cilindradas.

A fiscalização poderá, por meio de denúncias, realizar 
testes no tipo de produto que estiver à venda na cidade. 
Os infratores ficam sujeitos ao pagamento de multa no 
valor de 15 unidades fiscais de Foz do Iguaçu. 

Atualmente a unidade fiscal vale R$ 101, 65. A previsão é 
de que após sancionada e publicada em diário oficial a lei 
entre em vigor em 120 dias.

A Associação Esportiva JudoFoz foi 
beneficiada com uma emenda impositiva 
(93/2021) da Câmara Municipal, que 
viabilizou a compra de um carro para a 
entidade. O recurso destinado foi de 100 
mil reais. O veículo deve ser de extrema 
utilidade para as atividades administrativas 
da equipe.

O professor e técnico da equipe, Josmar 
Couto, relatou diversos atletas que tiveram 
êxito e vão representar o Paraná em várias 
competições. O JudoFoz é uma instituição 
de utilidade pública e um celeiro de atletas 
campeões. Os jovens representam o 
município em vários campeonatos 
regionais, nacionais e internacionais.

A atleta Maria Fogaça destacou: “pra mim 
isso é uma família, a gente sempre é muito 
unido, muito junto, é como se fosse uma 
segunda casa”.



indicou-se que 30% foram identificados pelo relato da 
criança.

Durante o trabalho de pesquisa junto aos funcionários da 
escola, 86,6% disse que a realização das atividades como 
palestras direcionadas às crianças, professores e 
sociedade de forma geral seria uma medida protetiva de 
combate a esse tipo de violação.

A Comissão de Educação, Cultura, Esporte, Saúde, 
Assistência Social e Defesa do Cidadão, se reuniu com a 
coordenadora do curso de direito da UDC, Isadora Minotto 
e com a professora do mesmo curso, Natália Redigolo

A proposta surgiu como atividade de extensão dos 
estudantes e a ideia da proposição legislativa é de que 
façam capacitação de profissionais de educação, de 
crianças e seus responsáveis para identificação e 
prevenção de situações de violência 
intrafamiliar.

Para formulação da proposta, foi realizada 
uma pesquisa com questionário, aplicado 
por uma professora junto a 17 funcionários 
da Escola Municipal Monteiro Lobato. Entre 
os dados divulgados com relação às 
providências a serem tomadas, ao suspeitar 
de violência contra a criança, 58% dos 
profissionais citaram de forma diversa o 
conselho tutelar. 

Outro dado trazido no escopo da pesquisa é 
de que dos profissionais que vivenciaram 
um caso de violência contra a criança, 

Você sabia que entidade sindical, associa-
ções de moradores e demais organizações 
podem utilizar o espaço da tribuna popu-
lar da Câmara? Ele ocorre sempre na 5ª 
sessão ordinária do mês. O tempo é de 30 
minutos e cada orador pode usar 15 minu-
tos cada um.

Para participar, baste apresentar à mesa 
diretora, com antecedência, um ofício que 
autorize a representar a entidade. As ins-
crições são feitas na secretaria da Câmara 
Municipal.

Projeto institui “Junho Violeta” 
em Foz do Iguaçu

Você sabe como funciona a 
utilização da tribuna popular 
na Câmara de Foz?

F
o

to
: C

h
r

is
t

ia
n
 r

iz
z

i



mães através de benefícios às empresas que aderirem ao 
programa.

A proposta é que existe a concessão de benefícios e 
incentivos para os estabelecimentos que promoverem os 
objetivos da lei. O programa quer abranger mulheres 
mães que possuam filhos com idade de 4 meses e 5 anos 
e 11 meses.

A matéria fixa, ainda, que o Poder Executivo deverá criar 
e gerir cadastro de empresas interessadas em aderir ao 
Programa, bem como manter banco de vagas atualizado 
para que efetuem o encaminhamento das mulheres. O 
projeto foi aprovado em dois turnos e segue para sanção 
do Executivo.

Com objetivo de ampliar as oportunidades de vagas para 
as mulheres que são mães e historicamente são 
discriminadas no mercado de trabalho, a Câmara 
Municipal aprovou o projeto de lei (80/2022).

O objetivo da proposta é fazer uma reparação histórica, 
incentivando a contratação e reinserção de mulheres 
mães através de benefícios às empresas que aderirem ao 
programa.

A proposta é que existe a concessão de benefícios e 
incentivos para os estabelecimentos que promoverem os 
objetivos da lei. O programa quer abranger mulheres 
mães que possuam filhos com idade de 4 meses e 5 anos 
e 11 meses.

A matéria fixa, ainda, que o Poder Executivo deverá criar 
e gerir cadastro de empresas interessadas em aderir ao 
Programa, bem como manter banco de vagas atualizado 
para que efetuem o encaminhamento das mulheres. O 
projeto foi aprovado em dois turnos e segue para sanção 
do Executivo.

Com objetivo de ampliar as oportunidades de vagas para 
as mulheres que são mães e historicamente são 
discriminadas no mercado de trabalho, a Câmara 
Municipal aprovou o projeto de lei (80/2022).

O objetivo da proposta é fazer uma reparação histórica, 
incentivando a contratação e reinserção de mulheres 

O Centro de Educação Infantil Mamãe Carolina conseguiu 
realizar melhorias na estrutura, por meio de uma emenda 
impositiva (119/2021) da Câmara de Foz.

A instituição atende crianças de 03 a 06 anos de idade e 
atualmente são 150 crianças atendidas. O novo mobiliário 
já está proporcionando mais conforto aos alunos na hora 
das refeições. 

A proposta de incentivar os jovens no campo da literatura 
surgiu na Câmara de Foz a partir do projeto (203/2021), 
que premiará estudantes da rede municipal com o Prêmio 
Jovens Escritores.

Aprovado pelo Legislativo Iguaçuense 
o programa “Empregue uma Mãe”

Prêmio jovens escritores vai condecorar 
estudantes que se destacarem na 
literatura e escrita

CEI Mamãe Carolina realiza melhorias na estrutura 
com recurso de emenda da Câmara de Foz

Para uma das coordenadoras da instituição, irmã Maxima 
Gabriel afirmou “essas mesas, esse material novo, 
sentimos que as crianças se animaram e até o 
comportamento delas mudou”.

De acordo com o texto aprovado pelo plenário, o prêmio 
será concedido em três categorias: Pequenos brilhantes, 
para alunos do ensino fundamental I, até o 5° ano; Mente 
que falam, para alunos do ensino fundamental II, até o 9° 
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ano; Prodígio da Literatura – alunos do ensino médio, até 
o 3° ano.

Após a entrega pelos alunos no prazo estipulado, a 
instituição deverá, dentro de 20 dias, apresentar à diretoria 
de ensino a qual pertence os três melhores trabalhos de 
cada categoria. E, a diretoria deve apresentar à secretaria 
de educação os três melhores trabalhos de sua instituição 
de ensino, que no prazo de 30 dias vai declarar os 
primeiros colocados das categorias. Os vencedores vão 
receber prêmios definidos pela secretaria da educação.

Serão vedados entre os temas aqueles que estimulem 
violência, promovam ódio, versem sobre qualquer tipo de 
preconceito, priorizando a cultura da paz. 

Legislativo aprova projeto 
que busca incentivar criação 
de abelhas sem ferrão

Vereadores acompanham 
prestação de contas da saúde

Com a ideia de estimular a criação de abelhas sem ferrão, 
um projeto de lei busca incentivar a instalação de 
meliponário em escolas, hortas comunitárias, praças, 
locais públicos do município. 

A matéria permite a realização de parcerias e convênios 
para o fornecimento de caixas de criação racional e 
enxames de abelhas nativas, assim como para o 
fornecimento de mudas de plantas melíferas, para 
viabilizar ambiente favorável e nutrição das abelhas 
nativas sem ferrão.

A Câmara se fez presente na prestação de contas da 
secretaria municipal da saúde, que realizou no plenário da 
Câmara, na manhã na quinta-feira, 29 de setembro, a 
apresentação do Relatório quadrimestral da pasta.

A secretária de saúde, Jaqueline Tontini afirmou: 
“Mostramos todas as políticas públicas, os indicadores, 
tudo o que estamos alcançando, nossos projetos que 
estão implantados e para implantação”.

Durante a apresentação foram trazidos dados da atenção 
básica, da especializada, da gestão do hospital municipal, 
de vacinação, dengue, algumas pontuações sobre 
mortalidade infantil. Também trouxeram informações 
sobre urgência e emergência, falaram sobre as cirurgias 
especializadas e tudo que envolve a gestão do setor de 
saúde do município.
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